

## 14 Sports

Arts martiaux/Fédération gabonaise de tonfa, sécurité et sports de combat

## L'équipe nationale en chantier



Echange entre Me Iwangou et le DTN Ngaba (à gauche).



Vue partielle des combattants pendant la séance d'étirements.

MM  
Libreville/GabonANDY Ngangone Obame  
« Féfé » (ceinture noire, 1er degré kung fu shao-

lin), a été responsabilisé par sa hiérarchie dont le président fédéral, Me Alain Nziengui Iwangou et le Directeur technique national (DTN), Me Joe Ngaba, pour diriger la préparation de l'équipe nationale du "Tonfa, sécu-

rité et sports de combat". En prévision de sa prochaine sortie au Portugal. Pour préparer ce challenge international, « Féfé » et les siens ont choisi le club Saoti. Un environnement qui les reçoit trois fois par se-

maine (mardi, jeudi et samedi) pour des entraînements de 2 heures 30 minutes. La condition physique, les techniques de self-défense, les attaques au couteau et...les combats au corps-à-corps font partie du

menu concocté par l'encadrement technique national. « Nos garçons s'adaptent à l'intensité du travail auquel ils sont soumis. Car, nous ne savons pas ce qui nous attend au challenge international du Portugal.

Où le Gabon, en présence d'autres délégations, est invité aussi à faire des démonstrations», indique Ngangone Obame, instructeur à la Fédération internationale des bâtons de défense et disciplines affiliées (F.T.B.D/D.A).

## Karaté/Stage d'arbitrage et de katas

## Quarante arbitres formés au style JKA

J.FM  
Libreville/Gabon

APRÈS le stage d'ouverture de la saison qui s'était déroulé, le 26 février 2017, au gymnase du Prytanée, suivi de celui d'arbitrage et kumité, le 4 mars dernier, l'Association gabonaise de karaté-do (Agakado JKA) prépare sereinement le prochain championnat du monde de la discipline, qui se déroulera en 2018 en Afrique du Sud. Dans ce sens, elle s'active afin d'être prête, le moment venu.

Ainsi, a-t-elle organisé, samedi dernier, un autre stage d'arbitrage et de katas, formule JKA. Lequel a vu la participation des arbitres, des instructeurs de clubs, des entraîneurs et des détenteurs de ceintures noires issus de plusieurs clubs de Libreville, Port-Gentil, Franceville et Oyem.

Durant plus de deux heures de formation, les

apprenants, visiblement très concentrés et studieux, ont eu droit à des enseignements sur les techniques d'arbitrage et de katas.

Le stage, qui s'est déroulé au siège de l'Agakado, était dirigé par les Shians Cyrille Mengwa (5e dan) et Mboui N'na (3e dan), tous deux experts et membres de la commission d'arbitrage de l'Agakado JKA. Le tout, sous la supervision des Shians Mamvoubi Mombo Wapatcha et Joumas Peck.

Ce stage, le deuxième du genre, qui s'est déroulé en présence du nouveau président de la Fédération gabonaise de karaté et arts martiaux affinitaires (Fégakama), Gilles Bertrand Ongondja Koumoue, a vu la participation de quarante stagiaires.

A la fin, le président fédéral, tout en appréciant la qualité des enseignements proposés par les experts, s'est déclaré très satisfait de cette heureuse initiative du directoire de l'Agakado



Photo : J.F.Marola

Le président de la Fégakama, Gilles Bertrand Ongondja Koumoue, s'est dit satisfait des techniques dispensées. Photo de droite : Le Shian Mamvoubi Mombo Wapatcha (d) a dirigé quelques cours.



Photo : J.F.Marola



Photo : J.F.Marola

Des karatékas gabonais lors d'un précédent stage.

JKA. Non sans féliciter cette association qui, selon lui, montre la voie à suivre. Aussi, a-t-il laissé entendre que l'Agakado va continuer à travailler en étroite collaboration avec la fédération. Et de préciser que ce stage entre dans le cadre de la formation au style JKA dans notre pays.

Il convient de relever que si ce stage s'est déroulé dans un esprit de respect et de sportivité, un incident regrettable s'est tout de même produit durant les enseignements, avec la radiation de Me Justin Bou-bala (5e dan) du club de la Société d'exploitation du transgabonais (Setrag) de toutes les activités de l'Agakado JKA. Cette sanction a été prononcée séance tenante par le président de cette association sportive, le Shian Mamvoubi Mombo Wapatcha. Il est reproché au responsable du club de Setrag son "manque de respect" des règles élémentaires durant un cours, envers les instructeurs.

## Football/Coupe d'Italie

## Un derby et une revanche pour deux places en finale

AFP  
Rome/Italie

UNE revanche entre Naples et la Juventus et un derby de Rome dans un stade olympique chauffé par le retour des Ultras : les deux places pour la finale de la Coupe d'Italie sont à distribuer, aujourd'hui et demain mercredi, lors de très belles affiches.

Le tumulte est à peine retombé à Naples après le retour de Gonzalo Higuain dimanche avec la Juventus qu'il va falloir s'y préparer à nouveau. Après le match nul 1-1 de dimanche en Serie A, les deux équipes se retrouvent en effet, dès mercredi, en Coupe. Après sa victoire 3-1 du match aller, la Juve est nettement favorite mais Naples a dominé, dimanche, et a quelques raisons d'y croire. "Je n'avais jamais vu la Juve autant en difficulté

en Italie. Mercredi, on va réessayer", a assuré l'entraîneur napolitain Maurizio Sarri dimanche soir. Côté Juve, la performance de dimanche a laissé un peu perplexe. Les Turinois sont-ils fatigués ou bien ont-ils simplement assuré l'essentiel alors qu'ils sont encore engagés sur tous les fronts et qu'un énorme duel face à Barcelone les attend la semaine prochaine en Ligue des champions ? Avant le match de mercredi au stade San

Paolo, le premier qualifié pour la finale du 2 juin aura été désigné lors d'une nouvelle édition du derby de Rome. Victorieuse 2-0 à l'aller, son premier succès depuis 2013 dans un derby, la Lazio est la mieux placée et arrive en confiance, forte de ses résultats solides en championnat. La Roma de son côté s'appuiera sur la réussite de son buteur Dzeko (23 buts en Serie A) pour tenter de renverser la tendance. Le

match sera également marqué par le retour des groupes organisés dans les deux virages du Stade Olympique, une première depuis plus d'un an et demi. Les tifosi de la Curva Sud (Roma) et de la Curva Nord (Lazio) étaient, en effet, en grève depuis de longs mois pour protester contre des mesures de sécurité qu'ils jugeaient excessives, notamment l'installation de barrières de protection au milieu des deux virages. Ces barrières

ont été retirées avec l'accord des services de police et l'Olimpico devrait donc être presque plein et très animé ce mardi.

Le programme d'aujourd'hui, mardi 4 avril 2017 :

• (18h45 GMT) AS Rome - Lazio Rome (Aller : 0-2)

Demain mercredi 5 avril 2017 :

• (18h45 GMT) Naples - Juventus Turin (Aller : 1-3)